
编辑/郝飞 张靖瑜 侯玉刚 美编/康力 校对/侯玉刚 一读/崔小红

文明青 2023年4月17日 星期一06

呼和浩特晚报讯（记者 徐达明）为了征求市
民意见，近日，市公安局交通管理支队发布消息
称，自 4月 15日至 5月 5日，针对我市 35个十字
路口的拥堵问题，市民可以通过电子邮件的方
式进行反馈。那么，这些路口的拥堵情况到底
怎样？交管部门又有哪些说法呢？4月 16日，
记者对我市部分路口进行了走访。

在海拉尔东街与哲里木路交会路口，驾驶
员李先生告诉记者，因为工作和回家的路线比
较固定，他每天都要从这个路口通过，发现这个
路口西向东方向右转进入哲里木路时比较堵
车，路口东西方向也比较堵车，有时候能被堵上
20多分钟。

新城区交管大队四中队杨警官告诉记者，
海拉尔东街与哲里木路交会路口周边有 6所幼
儿园和中小学，每天接送学生的家长很多，而且
是固定时间段内集中到达路口附近路段。随着
我市高架桥快速路形成路网，每天上班高峰期，
有大量从金川方向去往金桥方向的车辆汇集在

海拉尔东街与哲里木路交会路口，所以导致该
路口西向东右转方向堵车，而昭乌达——哲里
木高架桥北向南的上行匝道本身较窄，一旦因
车辆插队便很容易引发交通事故，造成交通堵
塞。目前中队已经安排警力，在该路口疏导右
转车辆。当金海高架新增的上下行匝道建好
后，就可以提前分流车辆，有效缓解该路口堵车
情况。

在回民区新华大街与通道路交会路口，驾
驶员董先生告诉记者，他每天都要经过这个路
口，该路口东西方向，南向北方向比较堵，特别
是南向北方向，过了路口后，原本就不宽的机
动车道还要被准备进入内蒙古医科大学附属
医院停车场的车辆占据一条或两条机动车
道。而路口东侧的内蒙古医科大学附属医院
南门，因为随时有车辆在路边停车，导致后方
车辆经常被堵。

回民交管大队三中队薛警官告诉记者，新
华大街与通道路交会路口堵车的主要原因是来

附院就诊的患者较多，而停车场里的停车位有
限，在机动车道排队等候进入停车场的车辆就
会造成交通堵塞。交警建议，如果是来医院看
望患者的家属，可以沿新华西街向西行驶，寻找
到停车位后，再乘坐公交车或共享单车到达医
院，相较停在路上等停车位更节省时间。

在大南街与大东街交会路口，驾驶员王先
生告诉记者，目前该路口南北方向是分别放行，
东西方向同时放行，在这个路口等 1个红绿灯，
相当于其他路口等 2个红绿灯。所以他建议将
南北方向改为同时放行，可以减少等待时间。

玉泉区交管大队三中队王警官告诉记者，
之前该路口西向东方向为单行线，南北方向分
别放行并不影响车辆通行，随着单行线恢复为
双向行驶，原本的交通信号灯时长和放行方式
已经不再适用，交管部门计划在4月份对该路口
的交通信号灯进行改造，优化红绿灯等待时间，
南北方向改为双向同时放行，更改后该路口的
堵车情况将得到有效缓解。

呼和浩特晚报讯（记者 王英）从 3月底开
始，电力社区利用上班前半小时开展“每日一
课”，帮助网格员了解社区医保、社保等各个办
事窗口的工作内容，提升专业素养、办事效率，
更好地服务居民。

4月14日，在电力社区服务中心窗口，工作
人员正在为网格员详细讲解社保认证的相关内
容。网格员乔艳秋一边听一边在笔记本上记录
着，尽管入职已经两三年，但她对于窗口工作仍
然有一些不了解的地方。乔艳秋说：“我管理的
小区是一个老旧小区，高龄老人特别多，居民们
经常会咨询一些医保、社保方面的问题，有些问
题我知道，有些问题我还得打电话到处询问，所
以这次培训对于我们来说很有必要。”

如何提升社区服务能力？电力社区一直在
探索，尤其是提升网格员的服务能力更值得仔
细研究。“网格员每天都要面对居民各种各样的
问题，所以我们就每天利用半个小时开展‘每日
一课’，对网格员进行培训，提升他们的业务知
识。”赛罕区人民路街道电力社区党委书记樊
莲生说。

“经过一段时间的培训，网格员对医保、
社保等与居民息息相关的业务了解的更为透
彻，办事效率得到一定提升，也让居民少跑了
路。”樊莲生说，网格员在排查过程中遇到的
各类问题能在现场解决的就现场解决，现场
解决不了的会反馈到社区，由社区联系相关
部门进行解决。

“每日一课”帮助网格员提升专业知识

呼和浩特晚报讯（记者 李娟）为进一步改
善首府城市面貌，回民区城管部门积极组织执
法人员对辖区范围内垃圾桶进行划线定位规
范管理，加强垃圾收集管理工作。

4月 15日上午，记者来到冠丰家园东门附
近看到，城管执法人员正用黄色油漆在地面施
划垃圾桶摆放区域标识。有了鲜艳的标识，附
近的商铺都将垃圾桶摆放在划定的区域内，让
整条街道变得更加干净整洁。

“辖区内原有的垃圾桶没有准确定位，导

致一些垃圾桶经常被人拉来推去，不仅影响
整体布局美观，也经常会引起道路堵塞和卫
生管理问题，也给保洁人员带来不便。为此，
我们逐个确定好垃圾桶摆放位置，周边划定
黄色警示线，准确固定垃圾桶的摆放位置，并
且根据平常的垃圾量对所需垃圾桶数量进行
重新规划，进一步提高收集、运送垃圾的利用
率和便捷程度，让垃圾桶都有一个‘家’。”回
民区城市管理综合执法局业务股股长李成浩
介绍。

呼和浩特晚报讯（记者 马妍 通讯员 李坤
育）4月10日，土左旗台阁牧镇百万小镇西区部
分业主通过 12345热线平台反映小区物业不及
时退还装修押金。经土左旗接诉即办指挥调度
中心研判，该工单已形成群诉，随即向台阁牧镇
政府推送群诉提醒单。

据了解，本次需要退还装修押金的业主共
计 7名，其中 4名业主符合退押金要求，但未及
时提供押金收据，剩余3名业主因未向物业服务
公司申请房屋装修验收，流程上出现纰漏导致
无法退费。

4月 15日，台阁牧镇接诉即办指挥调度中
心立即成立押金退费工作小组，第一时间入户
走访，详细听取居民的诉求。经工作人员协调，
物业公司对未验收的房屋当即验收，对符合退
费条件的业主现场转账完成退费。对此，7名业
主均表示满意。

“下一步，我中心将持续完善工单办理流
程，创建‘群诉工单三步法’，一是形成群诉工单
后，立即以专报形式报送至旗委、旗政府主要领
导；二是立即形成群诉提醒单推送至相关承办
单位；三是按照‘三上门’群众工作法（合理诉求
上门办、不合理诉求上门劝、咨询建议上门谈），
及时联系诉求人，做好沟通解释工作，真正面对
面，杜绝空对空，力求把矛盾化解，做到听民声、
通民情、解民忧、聚民力。”土左旗接诉即办指挥
调度中心相关负责人表示。

这些路口为啥这么堵？听听交警怎么说

物业不退装修押金
接诉即办来帮忙

划线定位规范管理

他们给垃圾桶安了“家”


